第630回福崎町教育委員会会議録

開催日時 令和3年9月17日(金) 9時00分~11時20分

開催場所 福崎町役場 3階 第1委員会室

出席委員 髙橋渉、桑谷祐顕、井奥智子、中田貴子、西村照明 事務局 学校教育課長 大塚謙一、社会教育課長 松田清彦

1、開会

2、629回議事の報告を会議録により行い、承認されました。本会の署名委員として 井奥委員・中田委員を指名しました。

3、教育長報告

○コロナ感染状況

新型コロナウイルスの感染状況について報告しました。

今日現在、濃厚接触者等で欠席している園児・児童・生徒は5名います。連日、コロナ関連の欠席者はゼロになりません。田原幼児園で、園児5名、教員1名の計6名が罹患し、新聞でクラスターと報道されました。クラスターにしてしまったという責任を非常に重く受け止めています。複数の罹患者が出ると、園児たちだけでなく教職員も不安で正常な教育活動ができないと同時に、同居の御家族に対して非常に迷惑かけてしまったことで、責任を痛感しています。今後、他の園・学校でも、クラスターを繰り返さないという取り組みをするしかないなと思っています。クラスターをゼロにする取り組みとして、もし陽性者が1人出ても、学校や学級の中に濃厚接触者を出さないようにしています。そのため、換気や手洗い、黙って給食を食べたり、マスクをしたりして濃厚接触者にならない取り組みを徹底するしかないと思っています。

また、文科省から学級閉鎖の基準が出ました。実施は5日から7日程度が望ましいとされています。学級閉鎖を行う場合として、①同一学級で2名以上を感染者が出た場合②感染者1人でも、周囲に風邪症状が複数いる場合③1人の感染者が出たと同時に、そのクラスで複数の濃厚接触者が出た場合。この3つのうちどれかに該当すると学級閉鎖をするのが望ましいと通知がきています。濃厚接触者を出さないような感染防止の取り組みを継続するしかないなと思っています。

教育委員会は保健所の言いなりか、という指摘も聞きますが、文科省は保健所の助言を踏まえて設置者が判断することとしています。また、県は保健所の指示に従って判断することとしています。それを尊重し、保健所の助言や指示を参考にして、保護者の意向や地域の実情を考慮し、最終的に教育委員会で学級閉鎖等の対応を考えたいと思っています。

(1) 園小中学校の様子

こども園では、1・2歳児のけがや病気での欠席者が多くありました。また、子どもはよく熱を出しますが、コロナとの関連で見極め等注意が必要という報告がありました。また、町内私立の子ども園の情報も町ホームページに掲載できないか、総務課と協議をしています。

小中学校では、生徒指導上大きな問題はありませんでした。教職員のワクチン接種後の発熱による特別休暇があったことや、例年8月に実施しているPTAの奉仕作業はコロナ禍の関係で中止にしたと報告がありました。

田原小学校の2年生1名、西中学校の1年生1名の転出により、現在3クラスありますが、来年の田原小学校の3年生と西中学校の2年生が2クラスに減る可能性が出てきています。また、濃厚接触者に特定された保護者から連絡がない場合があるので、啓発や依頼が必要と考えています。現在、タブレットを持ち帰り接続確認を行っていますが、家庭のWi-Fi環境が課題になっています。小中学校で合わせて25名の家庭が、Wi-Fi環境が整っていないということで保護者に対して協力の依頼をしています。たばこを吸っていた生徒が3名いたため指導したとの報告がありました。また、西中学校の合唱部が、県合唱コンクールの混声合唱で優勝しています。9/23に関西大会に出場しますが、この大会でもし優秀な成績があれば、大分県での全国大会に出場することになります。旅費や宿泊費なども必要になりますが、教育委員会としては子どもたちのために何とか準備する方向で考えてます。

(2) 学校行事

- ①小学校の運動会は9月18日(土)から10月16日(土)に変更しています。中学校は9月11日(土)から、西中学校は9月17日(金)、東中学校は10月7日(木)に延期しました。
- ②小学校の修学旅行は、日程の変更はありませんが密にならないよう行き先の検討が必要です。西中学校は、10月19日(火)~21日(木)に伊勢・長浜方面で検討中です。東中学校は日程を変更し、11月14日(日)~16日(火)に比叡山・信楽・伊勢方面としています。
- ③自然学校は予定どおり、11月15日(月) $\sim 19日$ (金) に2校ずつ二泊三日で 実施します。
- ④トライやるウィークは実施する方向で検討しています。
- ⑤音楽会は、高岡小学校・八千種小学校は11月6日(土)、他2校は11月27日 (土)で検討しています。中学校の合唱コンクールは、現在中止の報告で検討しています。
- ⑥部活動は、緊急事態宣言により9月12日(日)まで禁止の予定でしたが、宣言の延長により9月30日(木)まで禁止となりました。ただし、中体連新人戦について、神崎郡では出場の3週間前から練習の実施を可としています。郡親善大会は緊急事態宣言により中止しています。

(3) 連絡·報告事項

- ①コロナ感染防止に対し保護者の厳しい要求あり、できる範囲で最上級の感染防止対策を心がけています。抗原簡易キットは職員用に60個購入しました。また、二酸化炭素モニターを84台購入し小中学校の普通教室全てに設置、換気の対策をしています。
- ②8月19日に実施された全県夏季教育委員研修の講演について、WEB視聴の連絡がありました。
- ③資料のとおり、新型コロナウイルス感染症の啓発プリントを9月初めに小中学校の保護者あてに配布しました。発熱症状等があった際の連絡先や風評被害、差別の防止について記載しています。
- ④サルビアライオンズクラブの寄贈により中学校女子トイレの生理用品を常設しています。全ての女子トイレに20個ほど設置しており、西中学校からは1週間で15個使用されていると報告を聞いています。
- ⑤今後の幼稚園の教育実習の受入れについて、2回のワクチン接種またはPCR検査を受けていただくよう依頼しています。
- ⑥ALTが10月17日に1名、11月7日に1名来日予定です。11月下旬には例年どおりのALTの授業開始できる状況です。

(4) 検討事項

- ①神河町のフリースクールについて、出席扱い等の確認のため校長に視察を依頼しています。状況を確認後、教育委員会で報告し出席扱いの是非について検討をしたいと思ってます。
- ②11月1日の近畿市町村教育委員会研修大会への参加について検討し、参加を見送ることを決定しました。

(5) その他

資料に基づき報告しました。

次回教育委員会は10月22日(金)午前9時30分から開催します。

(桑谷委員) 幼児園の 0 歳児や 1 歳児は先生がほぼ付きっ切りで保育に当たっておられるし、子どもはマスクもできない。感染が低年齢化している中で、実際に田原幼児園でも感染者が出ています。先生方は同じ園の中で普段一緒に業務をされていますが、濃厚接触者などどこまでがラインになるのか。感染防止の努力と言いながら、本当にできるのか気になります。

(学校教育課長) 先日の田原幼児園においても、陽性になられた先生を含め接触者という判断を保健所はしています。この話を聞かれた皆さんは感覚的に濃厚接触者と思われると思いますが、保健所の判断は濃厚接触者ではありません。県の保健所のラインの考え方は、どちらかがマスクなしで1メートル以内で15分以上いれば濃厚接触者、そうでなければ接触者か何も関係ない人になります。1番のポイントはマスクを外して食事をしたかどうかです。このとき先生も一緒に食事をとるのでマスクは当然外していますが、食育の指導時は最小限に抑えて大きな声を出さないという取り組みをしていたため、濃厚接触ではなく接触者という判断を保健所がされたと思います。これ以降は、子どもの食事中に先生は一緒に食べず、子どもの食事が終わった後に別の先生と交代して別室で食べることで防衛をしていくというふうに変えました。

(桑谷委員) 濃厚接触者の選別や指示などどのようなラインで行われているか、判断したり全国的に指導できるのは知見を持っている保健所です。教育委員会はそういう所と連携して行っているということを発信していくべきではないかと思います。

また、昨年度は保護者が心配なので子どもを修学旅行に行かせたくないという話がありましたが、今年はどうですか。

(教育長) 今のところ聞いていません。

(桑谷委員) 修学旅行が延期や中止の場合のキャンセル料はどうなりますか。

(学校教育課長) 国のコロナ対策臨時交付金の中でキャンセル料も対応可能です。

(西村委員) コロナ感染防止に対する保護者の厳しい要求とは例えばどのようなものがありましたか。

(学校教育課長) 田原幼児園で感染があった際、全員にPCR検査をすべきという意見をいただきました。保健所の指導に従っていると申し上げても、普通に考えたらおかしいだろうと言われる。「普通」の基準が人によって違うので、非常に困ったということがありました。

(教育長) PCR検査が保健所の指示か、安心のためにしているのかの判断は料金で分かります。保健所の指示であれば無料で、不安だから検査した場合は費用がいります。幼児園の親だけではなく、体育大会の前や修学旅行に行く前に全員PCR検査をすべきという要望もありました。

(中田委員) コロナのことで不安になって学校に登校しなくても欠席にはならないということがありますが、福崎町ではありますか。

(学校教育課長) コロナが不安で登校を控えている方は何人かいます。

(中田委員) その場合はリモートで授業を受けているのですか。

(学校教育課長)毎日ではないですが、端末を持って帰っているので、朝礼だけ顔を見るようなことを行っています。授業まではリモートで行っていません。

(教育長) 学校では欠席ではなく出席停止としています。

4、報告事項

〈学校教育課〉

(1) 建設工事等の進捗状況について

資料に基づき報告しました。9月10日現在の進捗率は、令和2年度の繰越事業の 福崎小学校北校舎長寿命化改修工事は内部の工事は完了し校舎まわりの舗装や校舎 北側のフェンス工事などの外構工事を実施しています。進捗率は95%です。また、 福崎小学校北校舎長寿命化改修工事監理業務委託の進捗率は、改修工事と同じ95% です。令和3年度事業の小中学校トイレ改修工事実施設計業務委託は、福崎小学校北 校舎の新しいトイレを他5校の先生方に見学をしていただきました。そのうえで学校 ごとに要望を提出してもらい、それを図面化しています。今後は図面をもとに協議を すすめる予定です。進捗率は15%です。

(2) 異物混入について

資料に基づき報告しました。外注業者によるもので、8月16日に田原幼児園5歳児のクラスで、給食(さわらのごまみそやき)を食べている時にナイロンの様なものに気づいて口から出しました。原因として、製造業者の大同海産(株)の製造工程において、ナイロン(ビニール)と魚の切り身をわける工程で切り身にナイロンが絡みついている場合があるので、この作業中にナイロンが付着したと思われます。大同海産(株)では、再発防止の為、ナイロンシートを厚手の物に変更し、透明のナイロンシートを色つきのナイロンシートに変更しました。作業中の確認はもちろんのこと、引渡し直前の再確認を行い細心の注意を払います。また、コーベフーズの対応として、袋から鉄板に並べる際、裏表に異物が付着していないかチェックを徹底します。更に配缶時は、表面だけでなく裏面も丁寧に確認し、異物混入の意識を持った作業に取り組みます。健康被害はありませんでした。

(3) 令和4年度認定子ども園等入園受付について

資料に基づき報告しました。令和4年度認定子ども園等入園受付は、広報ふくさき9月号で既に周知しています。10月11日(月)、12日(火)と10月16日(土)の3日間、前半の2日間はサルビア会館で最終日は学校教育課で入園受付をします。10月1日から入園申込様式や入園のしおりの配布を開始予定とし、昨年度と概ね同じ内容の様式を予定しています。

〈社会教育課〉

(1) 建設工事等の進捗状況について

資料に基づき報告しました。9月10日現在の進捗率は、八千種小学校運動場夜間 照明改修工事は照度確保のためLED照明の種類の選定をしている状況で、進捗率は10%です。

(2) 今後の予定

資料に基づき報告しました。

5、閉会

署名委員 井 奥 智 子

署名委員 中田貴子